

Año
VII

HOJA DOMINICAL

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.
354

SANTORAL

MES DE ABRIL

Día 1 Domingo . . Pascua de Resurrección de Ntro. S. Jesucristo Santa Teodora, már. y santos Venancio y Hugo, obispos y Valerico, abad.

Luna Llena a las 7h. y 10m.

- „ 2 Lunes Santos Francisco de Paula y Urbano y Santa Maria Egipcíaca.
„ 3 Martes Santos Ulpiano, már. Benito de Palermo y Pancracio.
„ 4 Miércoles . . Santos Isidro Arzobispo de Sevilla, conf. y doctor, Saturnino Teodoro. márs.
„ 5 Jueves San Vicente de Ferrer conf. san Zenón y sts. Irene y Juliana virgenes.
„ 6 Viernes . . . Santos Celestino y Sixto, Papas y mártires, Guillermo abad.
„ 7 Sabado . . . Santos Epifanio obis. y már. Donato y Ciriaco már. Saturnino obis. de Verona conf. y Rufino mártires.

DOMINGO DE RESURRECCION

EVANGELIO S. MARCOS - CAP. XVI.

“En aquel tiempo: María Magdalena, María Madre de Santiago y Salomé compraron aromas para unguir a Jesús. Y muy de mañana del día sábado llegaron al sepulcro, salido ya el sol. Decían entre sí: ¿Quién nos apartará la piedra de la puerta del sepulcro. Y mirando, vieron ya quitada la piedra, que era muy grande. Y entrando en el sepulcro, vieron a un joven sentado a la diestra, vestido con vestidura blanca, y se asustaron. Mas él les dijo: No os asustéis; ¿buscáis a Jesús Nazareno crucificado? Resucitó; no está aquí; mirad el lugar donde lo pusieron. Pero id y decid a sus discípulos, y a Pedro, que El irá delante de vosotros a Galilea; allí lo veréis, como os lo tiene dicho.”

REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

Este es el día que hizo el Señor; alegrémonos y regocijémonos en El ¡Qué dogma tan consolador el de la resurrección de Cristo! Por El se consolida nuestra fe. Cristo había profetizado su resurrección, y acordándose de sus palabras, sus enemigos hicieron custodiar el sepulcro por soldados. Mas El resucitó triunfante y glorioso, y aparece a su Madre Santísima, a las devotas mujeres, a Magdalena, y a San Pedro, a los discípulos muchas veces y en diversas ocasiones. Luego Cristo es verdadero Dios.—Con este dogma cobra alientos la *esperanza*, confiando en que presto pasarán las tribulaciones y penas de este mundo como pasaron

los dolores de la pasión de Cristo; y, "entonces, dice el apóstol, aquél que resucitó a Jesús, nos resucitará con Jesús. . . Y seremos glorificados con El. . . Y reinaremos con El".—Con este dogma se inflama nuestra *cari-*dad, para amar a nuestro Redentor, que no contento con sacarnos de la esclavitud del pecado, resucitó glorioso para que viéramos cuán hermoso habrá de quedar nuestro cuerpo el día de la universal resurrección, si conformamos nuestras acciones a las enseñanzas de Cristo.

HACIA LA RELIGION

Es interesante el movimiento que varios de los jefes del Socialismo de Alemania tratan de dar a su partido hacia la religión y la moral cristiana a fin de satisfacer las necesidades de religión que experimentan las masas populares.

"Las necesidades religiosas, escribe el socialista Müller-Wof, demasiado tiempo rechazadas y despreciadas por un intelectualismo racionalista, se revelan hoy con gran apremio. Hoy se manifiesta un intenso deseo de religiosidad. Demasiado tiempo el socialismo ha estado absorbido por la propaganda política y la organización sindical extrema. Su táctica y su espíritu materialistas, no pueden satisfacer al alma de la masa popular".

El socialista Schulte; daba poco después la razón en el reciente con-

greso de Wueiman: "Es que las necesidades de la vida superior, deben dominar a las necesidades de la vida material".

Jean Plenge, no vacila en afirmar, en su famosa obra "Zur Vertiefung del Sozialismus" [año 1921], que la reconciliación entre el socialismo y cristianismo constituye uno de los más grandes problemas de los actuales tiempos:

Te von Watcher, escribe, "Nada de Revolución: La Revolución por Cristo".

La marcha del socialismo hacia un movimiento religioso que purifique su atmósfera de materialismo, de panteísmo y de intolerancia, ¿no hace esperar de que encuentre más fácilmente una satisfacción a esas aspiraciones religiosas en el catolicismo social?

COMPAÑERO DE VIAJE

Caminaba para la villa, recorriendo escabrosa y solitaria senda, un joven virtuoso, de corazón tierno, de alma generosa, de voluntad firme.

Caminaba triste. Con su mano derecha escondía las lágrimas que de sus ojos ardientemente brotaban. Prieta sobre el pecho llevaba la izquierda, como si oprimir quisiera los fuertes latidos de su sensible corazón.

No se atrevía a volver la cabeza para dar el postrer adiós a la casa que tras sí dejaba; flaqueábale el corazón, temía le faltase serenidad.

En aquella adorada mansión dejaba una madre. Aquella madre del

alma le había dicho: — Es preciso que vayas, hijo mío, a ganar algo en la villa. Trabaja allí algunos años para poder sostener a tu madre; te esperaré, entretanto, guardando la cuna de tu dulce infancia. Cuando vuelvas podrás abrazarme y tenerme siempre a tu lado.

Bien quisiera acompañarte, hijo mío, pues bien sé cuán peligrosa es la vida del joven si no tiene quién asesore sus pasos. Mi vehemente anhelo sería estar a tu lado, conozco el corazón humano y sé cuán dura encuentra la soledad; pero mis fuerzas no permiten dar satisfacción a mi deseo. Busca, pues, un amigo que te acompañe en los días de tu

misión

Eres joven, la juventud atrae, hijo mío, por lo cual muchos procurarán alcanzar tu amistad. Escoge, hijo de mi alma, con cuidado; procura que sea este compañero para ti, lo que fué para el inocente Tobías el ángel que guió sus pasos y que lo condujo de nuevo al seno de sus ancianos padres.

—Mas, a quién escogeré; ¿decidme el nombre de la persona que queréis que sea mi amigo, mi compañero?

Y la madre, dando un tierno abrazo al hijo, díjole un nombre a su vez y lo repitió varias veces:— *El sólo, el sólo, hijo de mi alma.*

— Te lo prometo, madre mía.

II

Andaba solitario recorriendo la larga senda, senda escabrosa cual lo es la vida, aquel joven virtuoso, de corazón tierno, de alma generosa, de voluntad firme.

Mientras andaba vió pasar como luminosa nube, y una voz le dijo:

—¿ Me quieres por compañero de viaje?

— Dime tu nombre.

— Soy la *Gloria*

— No es el nombre que la madre me ha aconsejado, sigue tu camino; no te quiero.

Poco después, dulce turbación inundó todo su ser y se dejó percibir una voz llena de encanto:

— Me quieres como compañero de viaje?— Dime tu nombre.

— Soy el *Placer*

— No es el nombre que madre, con tanta solicitud, vino a confiarme; ¡lejos de mí!

Andando ya más camino, parecióle que sus pies resbalaban suavemente sobre mullido césped. Sentía como si sus miembros se entumeciesen y una voz suave, como el rocío matinal, vino a decirle con dulzura, como cuando una madre llena de suaves besos al hijo de sus entrañas:

— ¿ Me quieres como compañero de viaje?

— Dime tu nombre.

— Soy el *Afecto.*

— No es el nombre que madre, tan tiernamente me comunicó. ¡Atrás!

Ya el sol desaparecía en lontananza.

El joven caminante empezaba a sentir los efectos de la soledad, cuando un sentimiento que dulcificaba su noble corazón y una voz tierna a la par que enérgica, le dijo:

— Me quieres por compañero de viaje?

Dime tu nombre.

— Soy el *Temor de Dios.*

— ¡Oh, ven, ven! Tu nombre es el que madre me confió.

III

Este fué el compañero que tuvo durante su misión, compañero que jamás le abandonó. Cuando ya capaz de ganarse el sustento volvió a la casa paterna a recibir las bendiciones de su madre y a ayudarla, por fin, en sus últimos días hasta cerrar sus ojos y darle el último beso de hijo que de corazón ama, su compañero le asistió siempre: siempre le amparó. Fué su escudo protector e infundióle en todos sus actos aquella sabiduría y acierto que sólo del divino Bien proceder puede.

EPILOGO

Feliz juventud aquella a quien la tierna madre enseña, desde la cuna, las hermosas prácticas de nuestra Religión. Sea siempre vuestro compañero el *Santo Temor de Dios*, principio de verdadera Sabiduría.

Si así lo hacéis, podréis abrazar a vuestra madre en la eterna mansión de los cielos. Con ella gozaréis de las delicias eternas, delicias inefables en que rebosa el alma del justo.

José Rafael Carreras

De la Real Academia de Buenas Letras de Barcelona.

EL DIVINO ESPOSO

Hijas de Jerusalèn,
Si viéredes a mi esposo,
El amado y el hermoso,
Decid que le quiero bien.

Decidle que ya le adoro,
Que su amor roba las almas,
Que sus cabellos son palmas,
Y su cabeza fino oro.

En su huerto, el dueño mío
Coge los lirios y aromas,

Y sus ojos son palomas,
A las màrgenes del río.

Mas ya he escuchado su voz;
Saltando viene mi amante
Por los montes, semejante
Al cervatillo velóz.

Sus facciones soberanas
El mismo, hermoso, me muestra,
Tras de aquella pared nuestra,
Por resquicios y ventanas.

Lope de Vega.

RETRACTACION—El médico José Medinaveitia, q' tanto se distinguió en las provincias vascongadas por su actuación en el partido socialista q' ha fallecido recientemente, al recibir la visita del Padre franciscano Vidaechea, antiguo amigo suyo, espontáneamente, le pidió confesión. Después se le administrò la Sagrada Comunión.

LOS JOVENES CATOLICOS. — Están organizados en Alemania màs de un millón de jóvenes de uno y otro sexo, en multitud de asociaciones, estando agrupados los jóvenes en 6.200 círculos y 40 federaciones, y las jóvenes en 3.500 círculos con 575 mil miembros. Toda esta vasta organización goza en la actualidad de un vigor verdaderamente cristiano, y en ella fundan los católicos alemanes grandes esperanzas para la salvación de la Patria, que por tan críticos momentos está atravesando.

LA BIBLIOTECA DE LOVAINA. — La Biblioteca de Lovaina contaba antes de la guerra con cerca de 30.000 volúmenes; actual-

mente posee ya 261 mil. Los alemanes han fundado en Leipzig "La sociedad de adquisiciones para Lovaina", entre todos los editores, que funciona independientemente del Estado, y la cual remite gran cantidad de libros a Lovaina. Prácticamente, la Universidad, desde el 15 de Junio de 1.920, recibe cada trimestre un vagón de peso de 15 toneladas.

En compensación de los libros preciosos perdidos, y muchos de los cuales eran ejemplares únicos, la Biblioteca poseerá colecciones recientes, mucho más adecuadas a los estudios modernos.

MUSSOLINI ANTE LA RELIGION. — Ha dicho: "No haré nunca de la religión protestante la religión del Estado. Una religión de Estado será posible en Inglaterra, pero el catolicismo es universal y el pueblo italiano, por su naturaleza, debe permanecer y permanecerá fiel al catolicismo Yo soy católico y creo por el bien de la patria y de la Iglesia, el catolicismo debe continuar siendo lo que es, sin convertirse nunca en una religión de Estado."